

HOY TERUEL

Breves

El pleno aprueba hoy el Plan de Emergencias Local

El Ayuntamiento aprobará en el pleno previsto para hoy el Plan Local de Emergencias, redactado por la Diputación Provincial. Este documento es, según el concejal delegado de Protección Civil, Gaspar Lozano, "una herramienta de vital importancia" para la ciudad. Establece los mecanismos de coordinación entre los distintos cuerpos implicados, evalúa riesgos potenciales -entre los que destaca el de inundaciones- e inventaríala los medios disponibles. El plan deberá ser homologado por la Comisión de Protección Civil de Aragón.

Según un experto, ilegalizar HB fue "eficaz" contra ETA

El especialista en terrorismo Rogelio Alonso abogó ayer por la ilegalización del Partido Comunista de las Tierras Vascas "si hay argumentos" porque, a su juicio, la ilegalización en su momento de HB "fue muy eficaz contra ETA". Alonso, que impartió en Teruel una conferencia dentro del ciclo programado por el Seminario de Investigación para la Paz (SIP), señaló que el terrorismo islamista no es nuevo en España, pero sí su carácter "global". Las charlas sobre terrorismo continúan hoy y mañana en la CAI.

Oleada de actos vandálicos en las calles de Alcañiz

La Policía Local de Alcañiz identificó la madrugada del pasado sábado a J.M.V.T., de 18 años, y a J.A.F.L., de 19, como autores de desórdenes en la vía pública. Además, ese mismo día detuvo a M.O.D. por conducción temeraria bajo los efectos del alcohol. Los actos vandálicos prosiguieron por la tarde con un incendio intencionado en la "vuelta de los puentes", cuyos autores -según la policía municipal- fueron E.A.B. y O.M., ambos de 15 años. Además, el fin de semana se retiraron cuatro enjambres de abejas instalados en el casco urbano.

Fonfría espera cuatro hombres por cada mujer en la fiesta de los solteros



El alcalde de Fonfría, Ricardo Lahoz -soltero también-, con una vecina de la localidad. ANTONIO GARCÍA

Las solteras tendrán todos los gastos pagados en el encuentro que se celebrará el 28 de mayo para propiciar las relaciones de pareja

TERUEL. "Para las mujeres solteras, todo será gratis". El alcalde de Fonfría, Ricardo Lahoz, está dispuesto a dar todas las facilidades y buscar todos los incentivos posibles para que el I Encuentro de Solter@s, que se celebrará en la localidad el día 28 de mayo, sea todo un éxito. El objetivo es propiciar la formación de parejas en este pequeño pueblo de la Comarca del Jiloca acosada por la despoblación y en los municipios de la zona, con similar problemática de descenso demográfico y soltería masculina.

El Ayuntamiento confía en atraer, al menos, a medio centenar de mujeres sin pareja, una cifra que se verá ampliamente superada por la de solteros, que "serán más de doscientos, seguro",

según adelanta el alcalde. El predominio de la soltería masculina sobre la femenina es una situación muy extendida en las comarcas rurales turolenses.

El Ayuntamiento ha contratado ya a la orquesta Tótem para amenizar la jornada festiva y negocia el servicio de 'catering', que consistirá, para el almuerzo, en paella de primero y conejo guisado de segundo. Para los solteros que se inscriban el precio será de 20 euros por la comida y la cena, mientras que las mujeres no tendrán que pagar. "Se lo ponemos todo más fácil", dijo el alcalde.

La organización de la fiesta supondrá todo un desafío para la localidad, de sólo 25 habitantes. El censo está, además, muy envejecido. Sólo hay un niño en edad es-

colar y, diariamente, se tiene que desplazar a Calamocha para acudir a la escuela. Un buen ejemplo de la prevalencia de la soltería masculina en el medio rural es la propia Fonfría, que cuenta con cuatro hombres solteros -el 16% de la población- con edades comprendidas entre los 31 y los 38 años, uno de ellos el alcalde, por ninguna mujer.

El Ayuntamiento ha realizado una intensa labor promocional del I Encuentro de Solter@s a través de cartelería, folletos y de la página web www.fonfría.tk. Además ha puesto a disposición de los interesados dos teléfonos para las inscripciones, el 689603343 y 680412397.

El número de inscritos ronda el medio centenar cuando todavía

falta un mes para la celebración de la fiesta. Lahoz augura que el día 28 participará "mucha gente". El programa incluye una visita guiada a los puntos de interés turístico de la zona, juegos tradicionales, comida, cena y verbenas de tarde y noche.

El alcalde no pierde de vista el motivo de esta iniciativa, que podría tener continuidad: "Facilitar las relaciones de pareja entre solteros y solteras". En el folleto informativo se indica que la fiesta pretende luchar contra la despoblación que amenaza la misma supervivencia del pueblo. La celebración tendrá lugar la víspera de la Virgen de la Silla, una romería que concentra en un santuario de Fonfría a vecinos de varias localidades del entorno.

El Ayuntamiento contempla la posibilidad de fletar un autobús desde Zaragoza si hay suficientes mujeres interesadas en desplazarse a Fonfría. Los contactos más lejanos de solteras interesadas en acudir han llegado de Tenerife y Alicante. Ricardo Lahoz estudia ponerse en contacto con agencias matrimoniales para que recurran a sus bases de datos para divulgar el Encuentro de Solter@s.

El presupuesto de la celebración rondará los 6.000 euros, una cifra que se recuperará en parte con los ingresos de las inscripciones y del bar. Para completar el coste, el Consistorio recurrirá a otras Administraciones, como la DGA, Diputación Provincial o la Comarca del Jiloca.

El proyecto ha tenido ya su primer efecto positivo. Al hilo de la publicidad de Fonfría que ha generado la caravana de mujeres, una vecina de Zaragoza ha manifestado su voluntad de gestionar el bar y otros servicios municipales. Llegará con su hija de 12 años. El Ayuntamiento le ofrece vivienda y la gestión del bar, aunque en invierno tendrá que complementar sus ingresos con alguna otra actividad. "Ha estado dos veces en el pueblo y sabe lo que se encontrará", señala el alcalde.

LUIS RAJADEL

Unas jornadas analizarán la represión franquista durante la guerra y posguerra

Presentación de libros con testimonios de víctimas y conferencias organizadas por la Asociación Pozos de Caudé para el 1 de mayo

TERUEL. La Asociación Pozos de Caudé ha constatado durante el último año la existencia de cinco fosas comunes en las que yacen víctimas de ejecuciones extrajudiciales del franquismo durante la Guerra Civil y en el periodo del maquis. Tres de los enterramientos colectivos se encuentran en el

entorno de los Pozos de Caudé -uno de ellos, con siete cadáveres, descubierto durante las obras de urbanización del Platea- y dos en la sierra de Gúdar -estas últimas vinculadas a la represión de la guerrilla antifranquista de los años cuarenta del siglo XX-.

Para conocer los pormenores de la represión franquista durante y tras la Guerra Civil se celebrarán los días 30 de abril y 1 de mayo unas jornadas denominadas "Haciendo Historia", organizadas por la Asociación Pozos de Caudé, recientemente constituida por familiares de víctimas sepultadas en las fosas comunes del

mismo nombre -situadas a las afueras de Teruel-, partidos y sindicatos.

El presidente de la asociación, Francisco Sánchez, explicó que uno de los propósitos de las jornadas es mostrar testimonios de personas que vivieron en primera persona la represión. Además, se incorporan conferencias de historiadores e investigadores de la Guerra Civil y la posguerra para reforzar la vertiente "cultural" del programa, que culminará el día 1 de mayo con una excursión a una fosa común con víctimas de la represión del maquis en Alcalá de la Selva. Durante este acto,

LOS POZOS DE CAUDÉ

1.005

Aunque no hay listados definitivos, se cifran en 1.005 las **victimas** de la represión franquista arrojadas a los pozos de Caudé durante la Guerra Civil.

se colocará una lápida en recuerdo de los hombres allí sepultados. Francisco Sánchez señaló que durante su corta andadura, la Asociación Pozos de Caudé está "haciendo Historia" al recopilar testimonios y documentos sobre la represión franquista que, de otro modo, corrían el riesgo de perderse para siempre. Además,

ha localizado fosas comunes de aquel periodo y trabaja en su investigación.

Miguel Ángel Soriano, de la Asociación Pozos de Caudé, consideró un "reto" recoger testimonios de la Guerra Civil y posguerra porque, debido a su envejecimiento, las personas que fueron testigos de aquellos años pueden fallecer en cualquier momento. Para Gonzalo Ruiz, también de la Asociación, otro objetivo prioritario es conocer "quiénes están enterrados en las fosas comunes del franquismo y por qué". Adelantó que actualmente la entidad negocia con el Instituto de Estudios Turolenses y la Universidad de Zaragoza en Teruel conceder a una beca para realizar una investigación "científica" de los enterramientos colectivos de represaliados por el franquismo.

L.R.